

Las fuerzas del Sur han tomado ayer el pueblo de Maqueda, en la provincia de Toledo, a 65 kilómetros de Madrid

Las columnas gallegas que luchan valientemente en Asturias siguen su avance hacia Trubia

Fueron ocupadas por las tropas del general Mola los pueblos de Zumárraga, Azpeitia y Azcoitia

Una alocución de Francisco Leal Insua

El motivo de la llegada a Vigo de algunos falangistas que iban en el frente de Madrid, nuestro colaborador ha pronunciado ante el micrófono de Fala Española de aquella ciudad un discurso de su oficina de prensa, la siguiente alocución: "Nuestro pueblo ha vivido hoy a los que fueron en el Ideal. Un matiz de gesta puso el rostro moreno. Han sido los portadores hasta Lugo de un camarada muerto: Cedron Valle. No vienen, pues, de la Sierra. Llegan de luto. Porque los aires de la Sierra tienen un olor de muerte y vibración de duelo. El Espinar recordará siempre los nombres de los falangistas lucenses. Vivero ofreció las alturas montañosas esencias de titán y reservas de guerra. Llegaron los camaradas. Pero un impulso de rebeldía redentora les bulle en el alma. Y volverán a irse porque saben que queda España, esta España que nos llevaban por la espalda de la traición roja. España no podía ser robada por sus asesinos. Para robar a España es preciso engañarla. Y que es madre, sólo podía ser en un engaño de amor. Pero sus raptos traían en el sembo todo el odio a nuestra historia. Gritaban frente a las prisiones, pisoteaban la cruz de las escuelas, derribaban las torres de los templos, abrían los archivos, corrompían la infancia. El puño en alto era la divisa de su acción. Y la acción de los hombres equivocados se condensaba en la concepción materialista de la vida. Tenían prontos, es verdad. Había ricos que no cumplían con su deber, cierto. Pero... para vindicar los obreros, para redimir del hambre a los que permanecían parados forzoso no era necesario fusilar cada día en su conchito al Corazón de Jesús. Vivierenses: España vuelve. Los traen los jóvenes heroicos. Su sonrisa maternal tiene también atracción para los obreros que aún siguen apartados en los rincones, para esos entre dientes dicen: "La pelota está sobre el tejado". España vuelve. La bandera bicolor es su regia vestidura y al

pecho le cuelga la cruz. Viene España. Y viene tal como Colón la pasó un día majestuosa por los mares tenebrosos; tal como el "divino impaciente" la presentó otro día bajo la cañaba de la misión. España vuelve, vivierenses. Nos lo dicen estos camaradas que traen sobre el fusil la vibración de su libertad. Viene manchada de sangre, sí; pero limpia de cieno. Para algo habían de servir las luces de este amanecer. Amanecer de una nueva concepción social en la que no haya abusos inhumanos en los de arriba ni estériles protestas en los de abajo. Comienza a amanecer para que cara al sol la paz sea con nosotros. La nación que pudo dar vida a un mundo; la Patria que llenó de juventudes creyentes los valles de Galicia, las montañas de Navarra y los pueblos de Andalucía, no podía morir. La esencia hispánica latía joven aun en los pulsos de los mejores. Y por eso asistimos a este resurgimiento heroico de nuestro impulso racial. A Vivero le cabe hoy la satisfacción de recibir a estos muchachos que voluntariamente dejaron aquello que más querían porque la Patria sollozaba de angustia. Viene contentos aunque lleguen fatigados. Faltan algunos. Ricardo López Benavides, por enfermedad. José Otero González, por herida de arma de fuego. Que el sacrificio de todos estos muchachos sea, vivierenses, el ejemplo de nuestra conducta. Vivimos horas de inquietud y sufrimos trabajos de organización, pero que todo ello sea a mayor honra y gloria de la causa de España. De esta España que nos traen con sonrisas de esperanza y con promesas de idealidad. Por que la lucha se había declarado contra todos los valores de la cultura y por eso fueron asesinados de s.d.e. Ricardo Zamora hasta Gómez Ulla, desde Benavente hasta Calvo Sotelo. Vivierenses: España vuelve. Nos la traen los jóvenes heroicos a quienes un matiz de gesta les puso el rostro moreno. Por eso nuestro pueblo ha recibido a los que se fueron en pos del Ideal. Sea para los muertos el recuerdo de nuestra gratitud. Que los luceros también emocionados al escuchar el grito ritual: ¡Arriba España!



Don José Calvo Sotelo, muerto alevosamente en Madrid el día 13 de julio de 1936. Hoy se celebrarán por su eterno descanso solemnes funerales en nuestra catedral, a las once de la mañana.

La Coruña entrega a la Junta de Defensa Nacional 105 kilos de oro

Una patriótica arenga de un sargento de la Benemérita, dirigida a sus compañeros

BURGOS. — En el día de ayer ha llegado a esta capital el gobernador civil de la Coruña, teniente coronel de la Guardia civil don Florentino González Vallés, presidiendo una comisión que vino a hacer entrega de 105 kilos de oro procedentes de la suscripción abierta en aquella provincia. Est anoche habló ante el micrófono de Radio Castilla el sargento de la Benemérita don Manuel Santos Otero, que forma parte de la escolta que acompaña al señor gobernador. Autorizado por la superioridad —comenzó diciendo— me cabe la satisfacción de dirigirme a vosotros, compañeros guardias civiles de las provincias no liberadas. Os diré aquí soy para que no tengáis duda alguna sobre mis afirmaciones, ya que en todas Comandancias de España hay alguno que me conoce. Me llamo Manuel Santos Otero, soy nieto de guardia civil, hijo de guardia civil y tengo tres hermanos guardias civiles; es decir, soy guardia civil hasta la médula, y desempeño en la actualidad el cargo de comandante del puesto de la Coruña. Queridos compañeros, sois afortunados unas pocas provincias de España quedan sin liberar del poder de los marxistas. Con vuestra pasividad estáis alentando seguramente sin daros cuenta al Frente Popular. Tiene luego frases de censura para los telegrafistas que desde el radio de Comunicaciones lanzan continuamente bulos para desorientar a la opinión y marginar a los soldados a sus milicianos, en cuya labor—dice—les ayuda el sargento de la Guardia civil jefe del puesto de dicho ministerio. A ese —agrega— que afortunadamente ya no es guardia civil porque él mismo dice que pertenece a esa famosa guardia republicana, le arrancaremos el uniforme a tiras antes de fu-

Jerez de los Caballeros en poder del Ejército

BADAJOS. — Ha sido conquistado por las fuerzas del Ejército, el pueblo de Jerez de los Caballeros, último reducto de los marxistas en esta provincia. Se recogieron sesenta muertos al enemigo.

Para nuestros bravos soldados que luchan en el frente hacen falta jerseys y chalecos de abrigo. Ténlo en cuenta, lucense.

Una adhesión de lo más florido de la intelectualidad de Montevideo

BURGOS. — Entre las numerosas adhesiones que diariamente recibe la Junta de Defensa Nacional de todo el mundo, hemos de destacar hoy una valiosísima: la recibida de Montevideo, que consiste en un mensaje al pie del cual figuran más de trescientas firmas. Dicen en dicho mensaje que persuadidos de la justicia de la causa que defiende el Ejército español, se adhieren fervorosamente al movimiento liberador de España y hacen votos por la próxima victoria. Entre los firmantes de dicho mensaje figuran el presidente del Senado doctor Navarro, el ex presidente de la República Camps-tegui y numerosos senadores, ex ministros, periodistas, abogados, etcétera. Esta adhesión ha producido grata impresión en la Junta de Defensa Nacional, y contestó a ella con un expresivo telegrama.

Un relato interesante sobre la situación en Madrid

BURGOS. — El periódico francés "Le Figaro" publica una información interesante sobre las escenas de la vida de Madrid bajo el terror rojo, según relatos hechos por una personalidad parlamentaria española que pudo huir de Madrid y ha llegado recientemente a París. El periodista preguntó a la citada personalidad si podía hacerle una estampa de la vida de Madrid. —La vida de Madrid—respondió el interrogado—es angustiosa. Los alimentos están racionados desde hace tiempo, aun cuando lo contrario afirma el Gobierno. Delante de los almacenes se forman colas interminables. No se vende arroz y patatas más que en cantidades muy pequeñas. El café, azúcar, chocolate y conservas de todas clases faltan en absoluto. —¿El nuevo ministro comunista de Agricultura, no ha reconocido públicamente que el aprovisionamiento de carnes se hace muy difícil o casi imposible? —Sí. Lo reconoció en una nota publicada en la Prensa, puesto que no podía ocultarlo. —¿Es verdad que todos los comercios y almacenes están dirigidos por comités revolucionarios? —Todos. Los patronos, incluso los del Frente Popular, no tienen que hacer otra cosa en sus comercios que estar presentes, pues todo lo demás lo hacen los delegados de los comités obreros. Como veían que sus reservas se hundían con el procedimiento de los vaies, ensayaron un medio para obtener algún dinero, que era vender a domicilio; pero bien pronto se dieron cuenta de la maniobra los obreros y se prohibió terminantemente. —¿Funcionan los espectáculos? —Los cines solamente, y todos están en manos de la F. A. I. Un diputado socialista propietario de varios salones de espectáculos intentó venderlos a una casa extranjera, pero no lo pudo conseguir. Sólo se proyectan películas de carácter revolucionario. Los teatros están todos cerrados, así como los cafés concierto. —¿Se ven automóviles particulares por las calles? —Ni uno sólo. Todos están requisados, menos los de las Embajadas. Yo tenía dos coches y los dos han sido requisados. Sin embargo, me obligaron a seguir pagando el sueldo al chófer.

Impetrando el triunfo del glorioso Ejército salvador de España y la rápida pacificación de nuestra amada Patria

Los actos del domingo y lunes

Como se había anunciado el domingo por la tarde salió de la iglesia de la Soledad una solemne procesión rogativa con la venerada imagen de nuestra Señora de los Dolores, para impetrar el triunfo del glorioso Ejército salvador de España y la pronta pacificación de nuestra amada Patria. Desde mucho antes de las cinco de la tarde, hora designada para la celebración del religioso acto, las inmediaciones del citado templo se veían abarrotadas por enorme gentío. Pocos momentos después se organizó la comitiva formando en dos interminables filas un evadísimo número de hombres, entre los que iban muchos militares de uniforme. También figuraban en las filas todo el clero de la ciudad, catedrales y comunidades religiosas. Abrió la marcha la Cruz alzada con los ciriales. La imagen de la Santísima Virgen era conducida por Falangistas, dándole escolta algunos números de la Guardia civil. Ofició de preste el M. I. señor Vicario general del obispado don Ramón Sindín Barreiro, con los beneficiados señores Mariño y Vázquez. Detrás del preste iban las autoridades, entre las que figuraban los señores, gobernador civil, obispo de la diócesis, presidente de la Diputación provincial, alcalde de la ciudad, presidente y fiscal de la Audiencia, de legado de Hacienda, juez de Instrucción del partido, Director del Instituto y otras, siguiendo a continuación muchísimas mujeres, y una sección de Requetés con armas. La Rogativa recorrió la Plaza de Santo Domingo, calle de la Reina, plaza de España y de San la María y calle del Buen Jesús entrando en la Basílica por la puerta principal. Durante el trayecto de la procesión, en la que formaban varios millares de personas de todas las clases sociales de la población, se rezó el Santo Rosario. Los heridos de guerra que se estado se lo permitía, presenciaron el paso de la procesión rogativa, desde los balcones de la Casa Consistorial.

MISA DE COMUNION GENERAL

Ayer, lunes, a las ocho de la mañana, se celebró en la capilla del Buen Jesús de la Basílica, la misa de comunión general, que dijo el M. I. señor vicario general del obispado don Ramón Sindín. Seguidamente se rezó la estación y se cantó por la capilla de voces de la Basílica la reserva, en la que ofició de pontífice el Excmo. señor obispo de la diócesis doctor Balanzá, dando finalmente la bendición Eucarística.

REGRESO DE LA VIRGEN A LA SOLEDAD

Después de la misa se organizó la comitiva para proceder nuevamente al traslado de la Santísima Virgen de los Dolores a la iglesia de la Soledad. La procesión recorrió las calles del Buen Jesús y Basulto, Plaza del Campo y Ruanueva. Al llegar la Dolorosa a la puerta del templo, se entonó muy devotamente por el numeroso público que figuraba en la Rogativa la Salve popular. Las casas de las calles del tránsito, lucían colgaduras, en su mayoría. Ambos actos sirvieron para poner una vez más de manifiesto, la elevada religiosidad del pueblo de Lugo.

Lo que dice «Solidaridad Obrera»

BURGOS. — El periódico de Barcelona "Solidaridad Obrera", órgano de la C. N. T., publica un artículo en el que afirma que se le están acabando las provisiones lo que indica una falta grande de preparación y que el mando de los marxistas es un inepto. Termina el diario catalán diciendo que con soldados hambrientos e indisciplinados solamente se puede marchar al fracaso más desastroso. Esto se comenta sólo—termina diciendo el "speaker" de Radio Castilla.

Noticias oficiales de todos los frentes

BURGOS. — Por la Oficina de Información han sido facilitadas las siguientes noticias oficiales de los distintos frentes: EJERCITO DE FRANCO. — A las diez de la mañana del día de ayer ha sido tomado por nuestras tropas el pueblo de Maqueda, situado a 65 kilómetros de Madrid. Este pueblo era el núcleo principal de una línea de defensa establecida por los rojos con arreglo a la técnica más moderna, consistente en un sistema de trincheras poco menos que inexpugnable por los jefes al servicio de la causa. Trincheras, parapetos, nidos de ametralladoras, alambrados, etc., formaban parte de esta línea que fue dirigida personalmente por el general Traidor Masquelet y que el propio Azáña, tras días pasados, regresando a Madrid satisfechísimo, ya que era completamente convencido de su inexpugnabilidad. Pero la técnica de los rojos se ha estrellado en el frente de San Marcial, ante el empuje arrollador de los valientes soldados de España. FRENTE DE GUIPUZCOA. — Las fuerzas a las órdenes del general Mola, continuando sus posiciones indicadas en nuestro anterior comunicado, han ocupado en el día de hoy fuertes posiciones abandonados por los rojos en precipitada huida, dejando en el campo cuarenta muertos y varios heridos. El domingo fueron ocupados por las columnas del general Mola los pueblos de Zumárraga, Azpeitia y Azcoitia. Con estas conquistas quedan dominadas más de las dos terceras partes de la provincia de Guipuzcoa. PALMA DE MALLORCA. — El comandante militar de Baleares

"EL PROGRESO" SE VENDE EN SARRIA EN LAS PRIMERAS HORAS DE LA MAÑANA

Lea Vd. EL PROGRESO

FIGURAS DEL MOVIMIENTO PATRIOTICO NACIONAL

Heroico teniente coronel Tella, jefe de unas columnas del Sur, pasa unas horas en Salamanca y nos dice cómo se inició el movimiento en Marruecos

Avance sobre Toledo será inmediato y no habrá nada que detenga.—«Salvaremos a los sitiados del Alcázar».—Las monstruosidades cometidas por los rojos

«Gaceta Regional» de Salamanca recogemos la siguiente información: El teniente coronel Tella en Salamanca...

reunido el Comité en una casa de Melilla. Enterado el general Romerales por el soplo que alguien dió, envió inmediatamente...

La sublevación de las fuerzas de Marruecos era un hecho. Por cierto que hay un hecho que merece relatarse. Por orden del general adicto al Gobierno...

Con toda rapidez dimos cuenta de lo que habíamos hecho a Ceuta, ya que esto suponía adelantar el movimiento que se estaba preparando...

«La misma tarde del día 17 dieron cuenta de lo ocurrido a Ceuta al general Gómez Morato, adicto al Gobierno, que montó en un avión y se trasladó a Melilla. No hizo más que descender y preguntar que qué pasaba y la contestación fué proceder a su detención.

«A pesar de las dificultades vinieron a la Península...»

«En efecto. La escuadra y la aviación roja trataban de impedirlo por todos los medios, pero no lo han conseguido. Las únicas fuerzas que consiguieron pasar el Estrecho fueron las mías. Los rojos, como técnicos, no pueden ser peores, ni los aviones ni los barcos de la escuadra impidieron nuestro desembarco. Yo, con mi plana mayor, vine en un barco de pesca. Y por toda protección, barco de pesca traíamos.

«Uno de los tenientes de la Legión que nos acompañaban durante la comida, pone el siguiente comentario.

«Nuestros terribles barcos de pesca iban a ver si pescaban un submarino, y cuál no sería su sorpresa cuando se encontró a dos destructores rojos, que ante nuestra presencia «chaquetearon» de un modo enorme y se marcharon. Por lo visto nos tenían miedo.

«Otro teniente nos dice que por toda defensa llevaba en su barco, que fué el primero que se lanzó a la aventura a ver si pasaba, varias toneladas de dinamita, con gran peligro de la vida de los que ocupaban la embarcación, pues si llega a caer una bomba, a estas horas no lo contamos.

«Las restantes banderas del Tercio y las fuerzas de Regular-guardias de Asato y policías que rodearon el edificio donde se celebraba la reunión, con orden de detención. Mi teniente secretario señor La Torre pudo escaparse y fué a buscar 20 a 25 legionarios que acudieron con la mayor rapidez, y al grito de manos arriba y armas al suelo, los guardias y policías se entregaron. Ya estábamos pues sublevados y nos dirigimos a la Comandancia militar, que la tomamos en el acto.

«En seguida bajó la Bandera de Tahúma.

«Por cierto que hay un hecho que merece relatarse. Por orden del general adicto al Gobierno del Frente Popular, as llamadas milicias socialistas estaban haciendo instrucción todos los días hasta las doce de la noche, sin que nosotros pudiéramos decirles nada y cuando llegó el momento de actuar, demostraron esa valentía tan característica en todos los rojos. Tan pronto vieron aproximarse a los legionarios, emprendieron una vergonzosa huida, llevando un miedo tan grande que muchos de los milicianos se arrojaban por la barandilla del puente.

«Ayer y anteayer se hemos dado en el sector de Tajarera de la Reina, dos grandes palizas.

«Diga usted—interrumpe un simpático teniente—, que aquella no fueron palizas, sino montañas. Solamente nuestra columna les hizo más de 500 muertos. Entre los prisioneros que también son numerosos, figura un hijo del general rojo Mijias.

«Dirigía esta operación el general de cuota Asensio. Y había que ver cómo corría este «valiente». Huía vergonzosamente, como podía hacerlo cualquier miliciano, llevando arrastrando el fagín del general de Frente Popular!

«Y hay mucha resistencia ahora en el frente de Toledo? —Claro que la hay. Como que saben la importancia que tiene esto, pero nuestros éxitos son enormes, aumentan de día en día; arrollamos al enemigo a pesar de todas las fortificaciones que tienen y que han acumulado allí todos los elementos más modernos de combate de que se dispone hoy día. ¿Cómo que han llegado a desgarnecer la Sierra para acumular más elementos en este frente e impedir nuestro avance! Pero sí, sí, nos van a detener hoy o mañana. Nuestras fuerzas y los soldados y voluntarios que nos siguen los arrollan todo y e triunfo es nuestro.

salvar a estos héroes! Tiempo tenemos de sobra. Aquellos muros son inexpugnables. Ya sabemos que desde Madrid dicen que tienen construídas minas subterráneas y que volarán el Alcázar cuando quieran. Un poco difícil ya a ser esto. ¿No será que lo que desean ellos es que se libere libre este magnífico edificio de defensa para refugiarse ellos allí y hacerse fuertes ante nuestro avance? —Es cierto que tienen ustedes pruebas de la intervención de extranjeros al lado de los rojos? —Ciertísimo. Mire usted una y nos regala una monedita rusa con la hoz y el martillo. Como éstas hemos recogido una enorme cantidad. Además hemos podido comprobar que al frente de los milicianos actúa en una columna un ruso llamado Tchaeber; Di mitrof manda otra, y el francés Mikko es intendente de otra. Por cierto que tenemos en nuestro poder un interesante documento. Una carta de la Gran Logia de Francia que le hemos cogido a un rojo.

«En Talavera comprobamos asimismo que había con enemigo tres aviadores franceses, uno de ellos alto, rubio, y los otros dos morenos.

«Hay otra cosa también muy curiosa y que demuestra la situación de Toledo.

«Un manifiesto que firma el Frente Popular, en el que se hace constar que la escasez de víveres en la ciudad es completa. Hacien un llamamiento a todas partes para que se le envíen, porque no tienen que comer. También se pide en este manifiesto a la importancia del Alcázar y dicen que mientras no se rindan los que en él se encuentran no pueden hacer nada, porque dominan toda la ciudad.

«Los gases asfixiantes y las monstruosidades de los rojos

«Se ha comprobado que han utilizado gases asfixiantes? —Sí. De esto se ha hablado mucho y no todo es verdad. Nosotros lo comprobamos en Navalmoral. En cambio otras veces se ha dicho y no es cierto. Lo que ha ocurrido alguna vez es que los aviones rojos arrojan gran cantidad de bombas en muy pequeña extensión y las explosiones produjeron mucho polvo y una atmósfera irrespirable.

«La conversación deriva hacia las monstruosidades y el risueño semblante del simpático teniente coronel, cambia por completo.

«Es algo que críspala los nervios—nos dice, reflejando en sus palabras la impresión que conserva de lo que ha visto y que no podrá olvidar nunca.

«En Lora del Río fueron enterados vivos dos sacerdotes. Cuando fuimos nosotros a dar sepultura a un legionario, a empezar a cabar vimos enseguida una mano crispada, seguimos hasta dar con el cuerpo de un sacerdote; a su lado había otro. Los dos, después de horribles tormentos los enterraron vivos y en uno de ellos vimos cómo en la lucha entre la vida y la muerte había conseguido ir estirando el brazo hasta dejarlo casi a flor de tierra. Es algo horroroso.

«Cuando entramos en Lora del Río, además de todas las monstruosidades cometidas se disponían a fusilar a trece Guardias civiles y a las Hermanas de la Caridad. Afortunadamente, nuestra llegada les libró de la muerte. En sus caras se advertían los martirios a que habían sido sometidos.

«En Almendralejo ya se ha publicado cómo encontramos los cadáveres de muchísimas personas que habían sido colgadas y quemadas.

«En Oropesa a un sacerdote le querían obligar a decir viva el comunismo. Pero se negaba y daba vivas a Cristo Rey y a España. Entonces lo mataron, abriendo de arriba abajo.

«En fin para qué seguir, no termináramos nunca de contar estas cosas tan tristes.

«El dinero no tiene valor... Pero se llevan los millones. Los rojos todo lo saquean y destrazan a su paso, especialmente cuando se ven obligados a abandonar los pueblos y ciudades. Ni aún los árboles dejan en pie.

Convoyes de aprovisionamiento a las fuerzas del frente

Hermida

Juan Montenegro, 22 kilos de patatas y dos kilos tocino; Nicanor Rodríguez, 20 kilos de patatas; Agustín Gallego, seis huevos; Ramona López, dos huevos; Manuela Rodríguez, ocho kilos de patatas; José Arias, ocho idem; Germán Arias, 32 idem y una botella aguardiente; Flora Macía, seis kilos de patatas; Alfonso Berbetora, un kilo tocino; Amalia Macía, 14 kilos de patatas; Jovito González, once idem; José Herrera, un kilo tocino y once kilos de patatas; Domingo Vila, cinco kilos idem; Manuel López, ocho kilos idem; Paulino Rodríguez, ocho kilos de patatas y un kilo de habas; Juan Gallego, dos kilos de patatas y tres huevos; Bernardo Vila, once kilos de patatas; Leoncio Montenegro, un kilo tocino; José Díaz, dos kilos de patatas y seis de habas; Manuel Rodríguez, medio kilo de habas; Amadeo Pérez, seis kilos de patatas; José Gallego, medio kilo de habas; Rosa Balboa, un lacón, dos gallinas tres kilos de habas, un saco de patatas y una caja de manzanas.

San Victorio

Cesáreo Tejelo, 22 kilos de patatas, 3 de habas y una caja de manzanas; Josefa Núñez, 4 kilos de patatas; José Rivas, un lacón; Jovito Vieiros, 6 huevos; Evaristo Puga, 14 kilos de patatas; Eliseo Castro, 8 kilos de patatas; Rosa González, 22 kilos de patatas; Ramona Macía, 8 kilos de patatas; José Vila, 4 kilos de patatas, 2 huevos y 2 chorizos; Juan Rodríguez, 5 kilos de patatas; José Macía, 4 kilos de patatas; Antonio Ferreiro, 8 kilos de patatas; Plácida Rodríguez, 1 kilo de tocino; Pedro Puga, 5 kilos de patatas; Amparo Posa, 8 kilos de patatas y un lacón; Manuel González, 8 kilos de patatas; Manuela Arza, medio kilo de habas; Aurora Gómez, 6 huevos; Manuel Rodríguez, 8 kilos de patatas; Antonio Gobo, 6 kilos de patatas; Rosalía Fernández, 1 kilo de habas; Antonio González, un jamón, 1 saco de patatas y dos gallinas; Lisardo Núñez, un jamón.

Barrio del Puente (Lugo)

Señores que eregalaron una ternera viva para el Ejército: José Piñero, José Vila Cabarcos, Victorino Núñez, Sabino Rodríguez, Juana Viñas, Juan Cabarcos Villanova, Benito Prado, Ramón Cabarcos, M. L. P., Josefa Iglesias Fernández, P. L. D., Jesús Carlin, José Valín, Gervasio Rodríguez, Ramón Vila, Vicente Hortas y hermanos, J. G., Juan Castro M. A., Juan Núñez Blanco, Benita Cedron e hijos, Mateo Pérez, A. H., Bernardo Traseira, Jesús Cedron, Eliseo Fernández, Agapito Peña Fraga y Manuel Parga Rodríguez. Ramón Cabarcos, un cordero vivo.

AYUNTAMIENTO DE TRASPARGA

Parroquia de Pígaro

Remitido por el convoy del Reguete de Baamonde. Señores don: Constantino Vázquez Seijido, párroco y familia, 100 kilos de patatas, 50 kilos de harina de trigo de pasí, 10 kilos de bacalao, 1 kilo de café, una lata de aceite la Giralda de 5 kilos, dos arrobas de vino, 12 latas de sardinas, 12 botes de pimientos, 6 botellas de jerez quina, dos botellas de coñac, dos botellas de rom; Jesús Castiñeira Codesal, 68 kilos de patatas; Sabino Rodríguez Carreira, 37 kilos de patatas y una docena de huevos; Pilar Gayoso Barreiro, 18 kilos de patatas; Ramón Solmo Rodríguez, 38 kilos de patatas y un lacón; Manuel Codesal Franco, 24 kilos de patatas; Angel López Otero, 52 kilos de patatas; José Novo Soto, 58 kilos de patatas; Antonio Ga-



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIAS

Crear hermoso a un hijo sin que tenga mareos, debilidad ni desnutrición. pueden lograrlo todas las madres fortaleciendo su organismo con el energético restaurador Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD. Es un excelente tónico reconstituyente aprobado por la Academia de Medicina que al multiplicar las energías de la madre, transmite al lactante un alimento rico en vitaminas y muy útil para su fácil desarrollo. Tiene sabor agradable y puede tomarse en todas las épocas del año. No se vende a granel.

Peluquería Somoza. Plaza de la República, 11-1.º (Soportales). Salones independientes para señoras y caballeros. CALEFACCIÓN CENTRAL. Instalación moderna, con arreglo a los últimos adelantos. Higiene rigurosa. Servicio esmerado a cargo de personal competente y acreditado. Precios médicos. Se hacen toda clase de servicios propios del establecimiento, que su propietario ofrece al público en general. Teléfono, núm. 336.

Joyería FERREIRO Conde Pallares, 5 bis. En esta casa encontrará V. siempre lo más moderno. Absoluta garantía en calidad y precios. Se hacen toda clase de composturas. SE COMPRO ORO POR EL MÁS ALTO VALOR.

Emilio Gallego, ELECTRICISTA. Instalaciones y reparaciones de Luz, Timbres, Teléfonos, Radios y todo lo perteneciente al ramo de electricidad. Para avisos y encargos.

TALLER, Conde Pallares núm. 6 (Farmacia de la Cruz).--LUGO

José Herrero Lobejón. Teléfono, número 3. Comprador de toda clase de cueros y pieles sin curtir.

Judía de José Díaz. Macén de maderas y fábrica de aserrar.

Gran sustido en maderas del extranjero y del país en todas clases, especialidad en machihembradas de Ribadavia, carbones y materiales de construcción, precios sin competencia.

Eduardo Rodríguez Fernández. Especialista en enfermedades del ESTOMAGO, INTESTINOS y HIGADO.

Reyes X, ultravioleta-Diaterna, laboratorio. CONSULTA: 10 A 12 Y DE 4 A 6.

PERDIDA. La ocupación de Toledo está muy...

SE ALQUILA. el tercer piso, con frente a la plaza plaza de Santo Domingo, de la casa número 9 de dicha plaza, donde está instalado el Café-Bar Mercantil, propio por su situación y capacidad para oficinas, tienda o familia numerosa. Se da razón en el café.

TRASPASO. Por no poder atender su dueño se traspasa el café bar titulado «Europa» que sita en la calle de San Fernando número 19, informarán en el primer piso.

